

"El capitalismo no tiene entrañas"

Cuando Carlos Marx dijo eso, la chusma burguesa y los servidores del capital calificaron de engendrador de odios al inmortal fundador del Socialismo científico.

ra que se necesita ganar más, y más, y más, deben de quedar sin trabajo y morir de hambre para que el esclavo mayor, el técnico, pueda ofrecer a su amo un porvenir en que los centenares de miles de pesetas se desparramen otra vez por las mesas de juego y por los senos de las mujeres hermosas.

Hay que suspender el trabajo en tantas capas, dejando en la calle a 1.600 o 1.700 obreros, y el resto de los obreros, los hermanos de aquellos despididos, los camaradas de explotación, que continúan reventándose a ver si algún día llenan la barriga del amo y ahuyentan a esos lobos acreedores que hoy le echan la argolla al cuello.

La infamia del capitalismo es cruel; la desgracia del esclavo mayor, lastimosa, porque no realiza progreso, porque no da trabajo, sino que salva al amo que arruinó la industria, que malbarató el trabajo, que negó el progreso. Los obreros ven la injusticia, la crueldad del capitalismo. Se resisten a abandonar las herramientas; saben que en las entrañas de la tierra está su pan y el pan de sus hijos y no quieren salir de allí porque fuera de allí no tienen sino un cielo raso que les amenaza con la miseria más espantosa, quizá con la muerte.

No creáis que el Sindicato Minero va a realizar una locura, comprometiéndose a la clase trabajadora en aventuras semiaarquistas. No. Acaso sufra algún error en su táctica, error que aun no se le ha demostrado; pero nunca incurrirá en el error de pretender más de lo que pueda alcanzar.

En este caso no se trata de ningún ataque al "sacratísimo" derecho de propiedad, ni siquiera de un simple ensayo de nacionalización (?), como dice, acaso para sembrar pánico, un diario "demócrata" de Asturias que tiene por misión predilecta la de hacer daño al Socialismo.

Se trata simplemente de que el Sindicato Minero, por él o por un representante suyo, ARRIENDE a la Empresa la producción de carbón, abonándole un canon de DOS pesetas por tonelada que se explote. Hagamos constar que la Empresa, según ella misma dice, pierde por tonelada 2,50 pesetas. Luego si arrienda las minas en las condiciones que desea hacerlo el Sindicato Minero, tiene una utilidad SEGURA de 4,50 pesetas por tonelada.

Y tiene una utilidad segura, por lo menos por un mes, porque, calculada su producción en ese tiempo en 40.000 toneladas, el Sindicato Minero deposita, "desde luego", para responder de su compromiso la cantidad de 80.000 pesetas.

No hay aquí, pues, bolchevismo, atropello alguno al derecho de la propiedad. Hay que llegar al momento de demostrar de una manera positiva que el problema hullero hay que resolverlo en la "misma mina", saneando la administración y haciendo ver al Estado cuantas obligaciones tiene él en este asunto.

Los obreros no quieren dejar de trabajar. Podrán seguir ganando su pan? Necesitan la solidaridad de otros hermanos suyos, también esclavos del capitalismo: los capataces, los vigilantes, los técnicos. ¿Será posible que éstos les atiendan? ¿Habrá el capitalismo ahogado en ellos todo sentimiento humano y hasta el instinto de conservación? ¿Sentirán en su pecho ansias de justicia, o sentirán, como el esclavo mayor, la pesadez de la cadena esclavizadora?

Y si todos se unen, ¿la sociedad se pondrá enfrente y, por rendir culto al becerro de oro, sembrará la desolación y el hambre en los hogares obreros?

¡Ah!, el capitalismo no tiene entrañas", dijo Marx; pero Marx halló también el remedio para el mal, y dijo: "Proletarios de todos los países, uníos!"

José María SUAREZ

Lo que dice el Directorio sobre el problema minero de Asturias

En la Presidencia facilitaron anoche la nota siguiente:

"El Directorio viene dedicando especial atención desde hace meses al problema de los carbones nacionales, y muy singularmente a la producción en la cuenca hullera de Asturias, ya que son bien notorios los esfuerzos que en la postguerra vienen haciendo todos los países para bajar los precios de coste y dominar con sus exportaciones los mercados menos organizados.

Con tal previsión, y ante los síntomas de malestar de la industria que se manifiestan en la pasada primavera, creyó el Directorio que la Comisión nombrada para intervenir en aquellas incidencias debía orientar sus trabajos hacia un examen detenido de la gestión técnica y económica de las minas, y a un estudio a fondo que comprendiera incluso la justificación de las medidas de protección para ellas.

La Comisión ha llevado a efecto su trabajo concienzudamente, depurando con ri-

gor los datos del verdadero estado de la industria en la cuenca, que hoy tiene en explotación ciento diez minas, dando dictamen sobre el régimen más conveniente para armonizar los intereses de consumidores y productores en todo el país, y proponiendo soluciones concretas de reorganización obrera. En ellas se ofrece, además, el interesante resultado de llegar a obtener para el consumo de esta preciada materia en la economía nacional diversos abarataamientos, que necesariamente no habrían de gravar sobre los mineros.

El Gobierno, en vista de este estudio, está dispuesto a resolver definitivamente tan vital problema; pero necesita todavía algún plazo, por el delicado carácter que han de revestir algunas de las medidas correspondientes. Entre tanto, confía en que las Empresas y los obreros dedicados a estas producciones superarán sus actuales esfuerzos ante la crisis económica presente, legitimando así la preferencia con que el Directorio se ocupa de esa cuestión y la protección que al trabajo minero haya de otorgar el país."

PARA CUMPLIR EL ARRESTO

Anoche salieron de Madrid el ex alto comisario en Marruecos don Dámaso Berenguer y el general Sarabia

Según anticipamos ayer, salieron anoche mismo de Madrid, en el correo expreso de las diez, los generales Berenguer y Sarabia, que habrán de cumplir el castigo que se les ha impuesto de seis y cuatro meses de arresto, respectivamente, con suspensión de empleo durante dicho tiempo, el primero en el castillo de Guadalupe, de Fuenterabía, y el segundo en el castillo de San Marcos, de San Sebastián.

EL JUEZ MILITAR Como instructor de las diligencias corres-

pondientes al procedimiento que ha dado motivo al arresto de los generales Berenguer y Sarabia ha venido actuando el general de artillería señor Acha.

CONFERENCIA CON EL GENERAL MAGAZ

En la Presidencia estuvo conferenciando con el marqués de Magaz el capitán general de la región; luego salió, y de nuevo regresó a la Presidencia.

Durante el rato que el general Moltó estuvo ausente, visitó al señor Magaz el general Martínez Anido.

LAS ELECCIONES INGLESAS

El laborismo gana 1.153.621 sufragios sobre la votación anterior

Marcha ascendente del Socialismo

Han terminado las elecciones inglesas con un triunfo definitivo del conservadurismo capitalista. El capitalismo internacional respira ya, de momento, con mayor libertad; las derechas, sobre todo las de nuestro país, sentirán también un gran alivio en sus preocupaciones, en sus temores, que venían exponiendo a diario; pero ¿qué resultado tendrá todo ello? No vacilamos en la afirmación de que es un paso más hacia adelante del Socialismo. ¿Por qué? Porque es verdad que han triunfado, haciendo un supremo esfuerzo, los conservadores; pero el triunfo lo obtuvieron a cuenta del liberalismo histórico de Inglaterra.

Según los datos, aun incompletos, que publica la prensa, los conservadores ganan dos millones de votos, los liberales pierden más de millón y medio, que han ido a engrosar las masas conservadoras, y el laborismo, que pierde algunas actas de diputados, ve aumentados sus sufragios en más de un millón. Este es el triunfo, el único triunfo que podía esperarse de los comicios electorales ingleses. Quienes hayan pensado en que era posible que los laboristas conservaran en sus manos el Poder vivían un tanto alucinados. El capitalismo se sentía amenazado y tenía que defenderse; por eso los liberales históricos de Inglaterra cedieron sus fuerzas a los conservadores, para facilitarles el camino del triunfo, formando un órgano de gobierno parlamentario que diera cierta tranquilidad a los intereses de la burguesía.

¿Qué consecuencias tendrá la actitud del liberalismo inglés? ¿Qué enseñanzas nos ofrece? Difícil es a nuestra pluma, y en un solo comentario la impresión completa que vive en nuestro convencimiento. Terminada la gran guerra, en medio de una gran agitación de las masas se vienen produciendo fenómenos políticos de gran trascendencia. En unos pueblos, la revolución violenta terminó con la existencia del régimen político y los partidos que lo sostenían (esto ocurre, generalmente, en los países que fueron vencidos); en otros se producen desplazamientos de la opinión que perfilan perfectamente las luchas políticas del futuro. Siguiendo el desarrollo de estos acontecimientos, en lo futuro las agrupaciones políticas quedarán circunscritas a dos grandes fuerzas, que lucharán apasionadamente por el predominio del Poder: la fuerza capitalista, a un lado; la fuerza obrera, a otro. Puede asegurarse que el liberalismo burgués en Inglaterra ha muerto. Sus elementos de esencia liberal irán pasando al laborismo; los conservadores irán a ocupar su puesto en las filas del capitalismo. En Inglaterra quedará ya para siempre en pugna dos grandes ejércitos: el del trabajo y el del capital.

Esto nos enseña también que el liberalismo burgués, cuando llega el momento de dar realidad a muchas de sus ideas, facilitando un pequeño avance de las masas

populares en la conquista de nuevas posiciones que ponen en peligro de ser mermodos los privilegios de las clases poseedoras, se asusta y huye. Los trabajadores no deben fiar su mejoramiento a las promesas liberales de sus enemigos, sino a su propia fuerza. El liberalismo inglés vivió apoyado en las masas proletarias; en cuanto vieron claro que aquella agrupación capitalista no les podía facilitar el órgano adecuado para mejorar su situación e ingresaron en el laborismo, el partido liberal perdió la base y se derrumbó. No desperdiciemos nosotros la enseñanza, porque llegarán momentos en que muchos liberales prometerán al proletariado español su emancipación; pero cuando llegue el momento saldrán huidos hacia las tienditas de enfrente, como los ingleses.

La situación política que las actuales elecciones crea a Inglaterra es muy comprometida para la Monarquía. Los laboristas ocuparon el Gobierno por consolidar sus posiciones y realizar unas cuantas experiencias llevando a la práctica iniciativas parciales del Socialismo. Tenemos en nuestras manos el Gobierno, no el Poder, advertido sagazmente MacDonald. Han salido del Poder con el convencimiento de que sin fuerza parlamentaria suya no pueden gobernar con arreglo al programa socialista. Con el partido liberal deshecho, a la Monarquía no le queda más que un ala con que volar. ¿Qué ocurrirá el día que la opinión inglesa pida a los conservadores que abandonen el Poder? ¿Volverán a él otra vez, en precario, los laboristas? ¿Se rehará el liberalismo a cuenta del conservadurismo? A nuestro juicio, ninguna de ambas cosas puede ocurrir, y queda planteada una situación revolucionaria en Inglaterra. ¿Cómo se resolverá? Aun nos queda mucho tiempo para advertirlo.

De momento, ¿qué efectos producirá el resultado de las elecciones inglesas en la política internacional? Es este el aspecto más grave del problema político que las elecciones plantean. Los laboristas, en este aspecto, hicieron una gran labor de conciliación internacional. Las bases de la paz fueron construidas con sus propias iniciativas. ¿Qué actitud van a adoptar ahora los conservadores? ¿Volverán a sembrar el ambiente internacional de recelos, inquietando al mundo con la preocupación de una nueva guerra? En el problema de la aproximación de Europa a Rusia, ¿qué harán? Este fue el punto culminante que lanzó a los laboristas del Poder. ¿Cómo lo enfocarán los conservadores?

La reconciliación de Europa con Rusia es una necesidad económica y política del mundo. No hay más remedio que ir a la liquidación del problema, y ahora tienen que liquidarlo los conservadores con su propia responsabilidad. ¿Seguirán sosteniendo que la Rusia revolucionaria pague las antiguas deudas del zarismo? ¿Les seguirá en esta política Francia, que acaba de reconocer la República de los Soviets?

Si resolver estos problemas internacionales no hay solución para los nacionales de ningún país. La coordinación de relaciones entre los pueblos son una apremiante necesidad de la vida económica y cultural de la sociedad.

Muchas más interrogantes abre el episodio político de Inglaterra, que de momento no pueden ser tratadas; dejémoslas para días sucesivos.

Pero no queremos terminar estas líneas sin rendir nuestra fervorosa admiración a ese gran pueblo, que se gobierna siguiendo las sensaciones democráticas de la masa popular. Los Gobiernos y la Corona, ¡qué ejemplo!, se rinden a los dictados de la opinión pública. Allí los Gobiernos saben lanzarse a la calle a la conquista de la opinión, sin coacciones, sin más fuerza que las del ideal; si pierden las elecciones, dejan el Gobierno; si las ganan, continúan en él. ¡No es de admirar esta manera de proceder? ¿Qué enseñanzas no nos ofrece la conducta de ese pueblo?

Esto nos consuela de nuestras amarguras, porque en España no se ha dado nunca un caso de que un Gobierno pierda una elección, porque ninguno salió a la calle con un programa ideal a conquistar las elecciones. En Inglaterra se entrega el Gobierno a los que han ganado las elecciones. En España, antes de que viniera el llamado nuevo régimen, se entregaba para hacer elecciones. La diferencia es notable.

MANUEL CORDERO

Los que triunfan hasta ahora.

LONDRES, 31.—Ya se conocen los datos de 605 distritos, según los cuales resultan triunfantes hasta ahora los siguientes:

Table with 2 columns: Party and Votes. Conservative: 410, Laboristas: 152, Liberales: 99, Comunistas: 1, Independientes: 3.

Falta, por tanto, conocer el resultado en sólo diez distritos, varios de los cuales son actas que corresponden a las Universidades, cuya elección es más lenta y no se conocerá hasta dentro de varios días.

Como se ve en la anterior relación, ha triunfado un comunista. Este es el indio Saklatvala, que se ha presentado candidato por el distrito londinense del norte de Battersea.

El triunfo del conservadurismo ha dado como fruto también el acta de un comunista, pues en el Parlamento anterior no había ningún representante de dicho partido.

El número de votos.

Según los datos conocidos hasta ahora en relación con los sufragios emitidos, se calcula que han votado unos dos millones más de ciudadanos que en las elecciones anteriores. En éstas han acudido a las urnas unos 17 millones de electores, o sea el 80 por 100 del censo.

He aquí la distribución de dichos votos:

Table with 2 columns: Party and Votes. Conservative: 7.598.000, Laboristas: 5.502.000, Liberales: 3.105.000, Comunistas: 56.000.

Estas cifras demuestran que el partido conservador, con relación a las elecciones anteriores, ha ganado 2.238.610 votos, que el laborismo ha ganado 1.153.621, y que los liberales han perdido 1.122.000 votos. La inmensa mayoría de estos votos perdidos por los liberales han pasado ahora al partido conservador en virtud de evitación de las elecciones triangulares.

El desenvolvimiento de votaciones en las cuatro elecciones últimas ha sido el siguiente:

Table with 2 columns: Party and Votes. Partido conservador: En 1919: 4.143.060, En 1922: 5.378.634, En 1923: 5.359.390, En 1924: 7.598.000.

Table with 2 columns: Party and Votes. Partido laborista: En 1918: 2.244.945, En 1922: 4.236.733, En 1923: 4.348.879, En 1924: 5.502.000.

Table with 2 columns: Party and Votes. Partido liberal: En 1918: 2.749.251, En 1922: 4.139.361, En 1923: 4.257.600, En 1924: 3.105.000.

Del examen de estos datos se ve claramente que el laborismo afirma cada día más sus posiciones, conquistando en marcha ascendente ininterrumpida su ruta hacia el Socialismo.

El Gobierno se reúne.

Se han reunido los ministros del Gabinete MacDonald para cambiar impresiones acerca de la situación política creada como resultado de las elecciones.

La reunión fué suspendida hasta el martes próximo en que se supone que habrá informado la Comisión nombrada para averiguar lo que existe de cierto en el asunto de la carta de Zinoviev. Y entonces, el Gobierno tomará la resolución que proceda.

El rey Jorge, que está ausente, regresará a Londres el próximo lunes.

Cábalas y comentarios.

En los Centros políticos y en la prensa se están haciendo toda clase de comentarios y cábalas a base de la inmediata formación de un Gobierno conservador presidido por Baldwin. Ya se han hecho públicos muchos nombres para ministros de dicho Gabinete.

El jefe del Gobierno conservador está celebrando numerosas conferencias con los prohombres de su partido.

El resultado de las elecciones ha sorprendido más que a nadie a los propios conservadores, que en modo alguno se las esperaban tan felices. Pero ya son muchos los que estiman que es muy difícil la misión que corresponde al partido conservador y que necesita de mucho tacto para no gastar inmediatamente la fuerza material de sus votos en el Parlamento.

Francia y el Vaticano

PARIS, 31.—A consecuencia de la supresión de la Embajada francesa en el Vaticano será también suprimida la Nunciatura apostólica en París.

Asteriscos

La goma del cura.

En Cuenca hay un cura, es decir, hay muchos curas; pero sólo uno responde por Victoriano Navarro. En Madrid hay un Casino, es decir, hay muchos Casinos; pero sólo uno está cerrado. Al autor de los "Asteriscos" se le ofrecen estos dos asuntos, y a la hora de elegir se queda con el del cura, porque quiere que no fallen, en el día de hoy, sus palabras. Por otra parte, que haya en Madrid un Casino cerrado, ¿qué importa al mundo? Si acaso el cierre inopinado le preocupará a unos cuantos señores que hacían tertulia en una casa de la avenida del Conde de Peñalver. A nosotros, ¡Pisicis! Lo del cura, en cambio, tiene gracia. No todos los días se encuentran sacerdotes como don Victoriano Navarro. Este señor tiene bien acreditado su buen gusto artístico desde hace tiempos; pero, por si los otros dudásemos, el buen sacerdote nos ofrece la prueba siguiente:

En España hay diversas suertes de publicaciones artísticas. No escasean los editores que se dedican a divulgar las más valiosas joyas de nuestros museos y catálogos. Una de las publicaciones que con mayor celo se preocupa de esa divulgación titúlase Arte en España. Esta colección está repartiéndose el tomo dedicado a la obra pictórica de Goya.

En Cuenca hay numerosos admiradores del pintor aragonés. A la cabeza de ellos figura don Victoriano Navarro. Este señor es el encargado de repartir los tomos de la colección, y antes de hacerlo, para su solaz y recreación, tiene la costumbre de curiosearlos. En la monografía de Goya figura, no puede por menos, "La maja desnuda". Don Victoriano Navarro debe opinar que el lienzo no es correcto y que son muy de bulto los errores técnicos del mismo, por cuanto con mano pronta se dió a engomarse las páginas 22 y 23 del tomo de referencia, donde está la reproducción del lienzo famoso. Los suscriptores de la biblioteca han puesto el grito en el cielo. Consideran grave delito el engomamiento de "La maja desnuda", y han llegado a denunciar al autor del desaguisado. Todo el afán de los suscriptores es averiguar qué clase de goma es la que ha empleado el cura de Cuenca en la operación del engoma. No les cabe en la cabeza que haya utilizado la vulgarísima goma arábiga, sino que creen que la goma es de la personal producción del cura, y suponen que la segregación le habrá sido fácil teniendo en cuenta que se trataba de "La maja desnuda".

Sería curioso averiguar cuántos tomos ha engomado don Victoriano y si los ha engomado todos en un día. ¿Será capaz don Victoriano de una producción en tan gran escala? Los suscriptores de la biblioteca son los únicos que pueden decirnoslo.

El homenaje a Pablo Iglesias en Asturias

OVIEDO, 31.—Agrupación Socialista de Llanera y Sección de Santofrime del Sindicato Minero Asturiano saludan al venerable Pablo Iglesias con ocasión de su cumpleaños y del XXV aniversario de LA AURORA SOCIAL, deseándole salud para que con sus consejos siga orientando a la clase trabajadora. Al propio tiempo le ofrecen seguir trabajando por la causa de la redención. Agustín González, presidente.

POLA DE LABIANA, 31.—Sección del Sindicato Minero de San Pedro saluda querido maestro Pablo Iglesias y le ofrece trabajar con ahínco por la causa de la redención humana.—Presidente.

Otras comunicaciones.

Expresando idénticos sentimientos, se han recibido también comunicaciones de las colectividades que se indican: Sección de Figaredo, del Sindicato Minero Asturiano. Sección de Cotorros, del mismo. Agrupación Socialista de Sotondio.

Los ferrocarriles alemanes

BERLIN, 31.—Anunciase que el día 15 de noviembre se verificará la devolución a la Administración alemana de ferrocarriles de todas las líneas que se encuentran actualmente bajo la Administración francesa.

DE MARRUECOS

Se ha "razziado" importante cantidad de ganado

El parte oficial de madrugada dice así: "Zona oriental.—Desde distintas posiciones del frente se hizo fuego de artillería sobre el enemigo, habiendo éste atacado la descubierta de Sidi Mesaud sin novedad. La aviación bombardeó los poblados de Igarbin (Beni Tuzin) y Beni Akui (Alto Amerban).

Zona occidental.—Han sido replegadas sobre Megaret las posiciones Gozal y Cudia Amarás, con ligera hostilidad enemiga, transportándose la totalidad de municiones de fusil y cañón, víveres y material, abasteciéndose la posición Handark Hamark. Ayer se retiró la posición de Zoco Tzelata, Yebel Hebib, y se abasteció Maida. La columna del coronel Góngora, en unión de las del Fondak y Regain, al mando del general Saro, establecieron dos puestos para asegurar la carretera, replegándose a sus bases con sólo un herido indígena en barra Regala, y raziando importante cantidad de ganado. La aviación bombardeó Sidi Dauetz y los poblados cercanos a Alalex."

EN HONOR DE TOMAS MEABE

Conferencia de Zugazagoitia

Organizada por la Juventud Socialista Madrileña se celebrará el día 3 de noviembre, a las siete de la tarde, en el salón grande de la Casa del Pueblo, una gran conferencia conmemorativa del IX aniversario de la muerte de Tomás Meabe.

Hablará el compañero Julián Zugazagoitia, que disertará sobre el tema «Una vida humilde...»

En el acto, que será público, se pondrán a la venta ejemplares del libro de Meabe titulado «Obras».

Las palabras no han de salir bien dichas; han de salir de bien adentro.—RUSINOL.

Noticias de todas partes

LEAFIELD, 31.—En varias partes de Inglaterra ha llovido tan copiosamente que se han inundado grandes extensiones de terreno...

KARLSRUHE, 31.—Herg, jefe del partido nacionalista, ha pronunciado un discurso en esta capital preconizando la unión de nacionalistas y populistas.

PRAGA, 31.—El señor Benes, ministro de Negocios extranjeros, ha declarado en un discurso pronunciado en la Cámara de diputados que Checoslovaquia reconocerá al Gobierno de los Soviets cuando crea llegado el momento oportuno.

LONDRES, 31.—De conformidad con el acuerdo adoptado recientemente por el Gobierno mejicano, el consulado de Méjico en Londres ha sido clausurado hoy.

SHANGHAI, 31.—Dicen de Pekin que las tropas del gobernador de Chilli han iniciado su retirada por mar con dirección a Chin-Wang-Tao.

Han llegado a Tong-Kaon unos 20.000 hombres al mando del mariscal Wu-Pei-Fu.

Parece ser que éste ha dado órdenes para que se entablen negociaciones con el general Chang-Su-Lin...

Otros despachos dicen que Chang-Su-Lin marcha rápidamente hacia Pekin.

En el cumpleaños de Pablo Iglesias

VILLENA, 31.—Esta Sección del Partido, con motivo de cumplir setenta y cuatro años nuestro venerado Iglesias, le dirigió la siguiente misiva:

Queridísimo Iglesias: No queremos dejar pasar la ocasión para patentizarle, con motivo del aniversario de su natalicio, cuánto nos interesa la mejoría de su salud.

Ya que es imposible que vuelva usted a sus años de buen vigor físico, si que deseamos vivamente que el maestro, el propagador incansable y el ejemplo de ciudadanía digna siga siendo, con sus atinados consejos, plenos de realidad y acertados consejos, el mentor de la clase obrera.

Reciba, pues, querido Iglesias, esta, como nobilísima ofrenda de puro afecto de los correligionarios de esta Sección, encargo que cumpla su presidente, que se ofrece suyo y el ideal socialista, José Cantares.

A ésta contesta el «abuelo» con la siguiente:

Queridos correligionarios: Os agradezco con toda el alma vuestros cariñosos recuerdos y vuestros votos por el mejoramiento de mi salud al cumplir los setenta y cuatro años.

Que vosotros todos viváis muchos y los años de buena vida.

El más fino, el más puro COÑAG FARO

CUENTOS LINERA

Un tomo de 20 cuentos (siete series distintas) 0,20 pesetas.

De venta en las librerías.

Depósito: San Lucas, número 5, Madrid.

Envíandole a esta Administración el importe, más 35 céntimos para el certificado, remitiremos cuantos pedidos se nos hagan.

HEUREKA!!

Sección económica y saldos de calzado

Carrera de San Jerónimo, 46, y Plaza de las Cortes, 8.

En esta sucursal encontrarán las clases populares un surtido de calzado por nadie igualado en calidad y precios.

consegri a la prosperidad del Partido y de nuestro querido diario, os desea quien os abraza fraternalmente, Pablo Iglesias.

La grandiosidad del «abuelo» está ahí: en ver el Partido y al querido órgano, que ha puesto su heroica voluntad para que naciera: primero, para su desarrollo; después, en estado próspero.

El movimiento obrero italiano

PARIS, 31.—«La Giustizia», órgano del Partido Socialista Unitario de Italia, publica un sueldo sobre el ambiente favorable que hay entre los obreros italianos para ingresar en los Sindicatos aletos a la Confederación General del Trabajo.

El «cine» y las capeas

VALENCIA, 31.—El gobernador civil ha anunciado que va a publicar ciertas disposiciones en el «Boletín Oficial» de la provincia acerca de la censura en las películas.

Serán aprobadas todas aquellas que no falten a la moral, buenas costumbres y relaciones con las naciones extranjeras.

También ha manifestado, referente a las capeas, que ha dado órdenes para que los permisos para celebrar corridas se concedan después de estar garantizadas éstas con todos los requisitos para verificarlas.

Nosotros entendemos que debieran suprimirse totalmente tan brutales diversiones en bien de la cultura del pueblo.—Iranzo.

Por EL SOCIALISTA

Table with columns for names and amounts. Total: 111.718,74

Baños del Norte

Aduana, 25, y Jardines, 10.—Teléfono 61-39 M. ESTABLECIMIENTO HIDROTÉPICO

Tarifa especial para afiliados a Casa del Pueblo y sus familias

Baño simple (completo de sujeción con ropa) 1,25

Los abonados, por ser el portador, pueden utilizarlos diferentes personas.

Nota: Para optar a estos beneficios es indispensable la presentación del carnet de afiliado.

EL GAITERO Villaviciosa (ASTURIAS)

POR EL VOTO CORPORATIVO

La formación del Censo de Asociaciones

La «Gaceta» de hoy inserta un real decreto cuya parte dispositiva es como sigue:

Artículo 1.º Las Juntas provinciales del Censo electoral verificarán, en todos los Municipios de España que cuenten con más de 1.000 habitantes, la inscripción de las Asociaciones y Corporaciones que tengan derecho a representación corporativa, con arreglo al Estatuto municipal vigente.

Artículo 2.º A los efectos de inscripción en el Censo corporativo, tienen derecho a elegir concejales corporativos, según el artículo 72 del Estatuto municipal, las Corporaciones y Asociaciones enumeradas en el 2.º del reglamento de organización y funcionamiento de los Ayuntamientos, aprobado por real decreto de 10 de julio de 1924.

Artículo 3.º En el plazo de veinte días, contados a partir de la publicación de este real decreto en la «Gaceta», los jefes provinciales de Estadística remitirán a los presidentes de las Juntas provinciales del Censo electoral, por cada Municipio de más de 1.000 habitantes, dos listas de las Corporaciones o Asociaciones con derecho a voto corporativo existentes en el término municipal respectivo al efectuarse la inscripción realizada en 1.º de julio de 1923 por la Dirección de Estadística.

En las listas se consignarán para cada Agrupación los datos siguientes: número de orden, nombre o título de la Corporación, fecha de constitución de la Sociedad, carácter, naturaleza, fines o clase de la Asociación, domicilio social, y número de socios, añadiendo, además, para las Corporaciones que signifiquen categoría, clase de riqueza, el cupo contributivo que representan y el número de socios que sean a la vez contribuyentes y residentes en el término municipal.

Los jefes provinciales clasificarán las Corporaciones existentes en cada Municipio en tres grupos: uno formado por las de riqueza o producción, otro por las de índole obrera y el tercero por las culturales e indefinidas, ordenándolas cronológicamente dentro de cada grupo, que será encabezado con el epígrafe correspondiente.

Artículo 4.º Los presidentes de las Juntas provinciales del Censo electoral, una vez hayan recibido las listas citadas, remitirán una de ellas al gobernador civil para su inmediata publicación en el «Boletín Oficial» de la provincia.

Artículo 5.º Los gastos de impresión de las listas del Censo corporativo serán sufragados por los respectivos Ayuntamientos.

Censo corporativo deberán remitir a la Junta municipal, además de los documentos indicados, una certificación, debidamente autorizada que acredite que sus socios representan la mitad del respectivo cupo contributivo en la localidad, o que suman la tercera parte, por lo menos, de los respectivos contribuyentes residentes en el término municipal.

Artículo 6.º Las reclamaciones, una vez terminado el período para formularlas, serán remitidas por la Junta municipal a la provincial, en unión de la lista y de los informes respectivos, con todos los documentos justificativos que la Junta hubiere recibido.

Artículo 7.º Las Juntas provinciales, en vista de sus resoluciones y las de la Sala de lo civil de la respectiva Audiencia respecto a las recurridas, procederán a formar el Censo corporativo, incluyendo en él a todas las Corporaciones que, figurando en las relaciones expuestas al público, justificaron su derecho, y a las que, durante el período de reclamaciones, solicitaron y probaron la procedencia de su inclusión en el Censo corporativo.

Artículo 8.º Los gastos de impresión de las listas del Censo corporativo serán sufragados por los respectivos Ayuntamientos.

todo conglomerado aunque sea físico, es la Naturaleza la que reniega de la patria celestial.

Creyente o ateo: ¡Por qué lloras al recordar tus muertos! Si crees, tu religión te enseñará que son bienaventurados o precursores, pero en ningún caso dignos de la compasión ni de tu llanto, ya que en unos y otros se cumple la divina justicia; si no crees, tampoco tienes razón para llorar la muerte de tus allegados, que no es otra cosa, en tu pensar, que la transición a otra forma material.

El respeto y veneración a los depósitos mortales es algo que no he podido comprender. Es sólo explicable por una supervivencia del culto a los muertos, primera manifestación del sentimiento religioso.

Y de las franjas negras en la manga o en la solapa de la chaqueta? ¡Y de las abstenciones del regocijo y divertimentos de la vida por la muerte de cercanos? ¡Y de las quejumbres y gimoteos prolongados!...

El mutualismo como propaganda

Entre los diferentes medios que existen para propagar la bondad de nuestras ideas descuella preferentemente la que realizan las Mutualidades, acercando hacia nosotros, Centros obreros personas que jamás simpatizaron, no ya con el Socialismo, sino con la táctica y orientación de las Sociedades de resistencia y con la Unión General de Trabajadores, pero que al convivir y rozarse con los elementos que éstas dirigen se van poco a poco dando cuenta de su error, y truncan su antigua enemiga en admiración, primero, y más tarde en simpatía, que en algunos casos les convierte en asociados y hasta en paladines entusiastas de la causa obrera.

Este caso no es raro en las localidades donde funcionan Mutualidades obreras, pues si están bien constituidas con la propaganda que realizan sus asociados entre sus amistades, de una parte, y por la bondad de sus servicios, por otra, aparte de la diligencia y celo de los facultativos, van conquistando adeptos, y estando las secretarías instaladas entre las de las Sociedades obreras, cuando éstos tienen que realizar alguna reclamación, cobrar días de enfermedad, dar traslado de domicilio, etc., observan la verdad de nuestros procedimientos, y por curiosidad primero y por costumbre después, van frecuentando las Casas del Pueblo, a donde han ido por vez primera impulsados por el egoísmo que significa el poder disfrutar el y los suyos, en caso de enfermedad, de un servicio médico farmacéutico de calidad inmejorable, y donde acaban las más de las veces por ser uno de tantos defensores de la Unión General de Trabajadores.

Con estos antecedentes a la vista, aparte de otros de índole material, que por estar en el ánimo de todos no índico, es mucho poder a las camaradas de las localidades donde existen núcleos de trabajadores organizados que funden Mutualidades? Deben de fijarse que, aparte del poderoso medio de propaganda que para las ideas suponen, al fundarlas darán el traste con la explotación de que somos objeto por parte de Sociedades benéficas e igualatorias, que ofrecen con el mayor desearo multitud de servicios que, en caso de necesidad, no son prestados casi nunca.

Los seres humanos, como los demás de la Naturaleza, se suceden, se van, desaparecen para más no volver. ¿A qué el empeño estéril de retrotraerse o retrotraerlos persiguiendo la quimera? Las fieras de la selva y las aveciellas del campo mueren ocultas, porque el morir es antitéptico y no quieren dejar a sus descendientes por recuerdo macabro su propia calavera, ni alabar en nada su existencia.

Hay muchas muertes de más importancia que las físicas, y que, sin embargo, no se deploran. Tales son, por ejemplo, la muerte de la justicia en los centros oficiales y en todas partes, la muerte de la fe en los que luchan, la muerte de la templanza en los que han atesorado, la muerte de la prudencia en los que mandan, la muerte de la fortaleza y de la esperanza en los que sufren, la muerte del amor entre los hombres, la muerte de la libertad, de la dignidad y del verdadero honor entre todos.

Creyente: ¡Por qué temes la muerte si ella te abre el portillo de la verdadera vida? Si «éste» es un valle de lágrimas, si «aquella» es tu patria celestial, ¿por qué temes dejar el valle y entrar en la patria? ¡No ves, inconsciente, que abofetear tus creencias! Mas no te inmutes; no eres tú, es el instinto de conservación común a

Información de provincias

Malaga, 31.—En la carretera de Málaga a Cádiz volcó un automóvil al hacer un viraje rápido para no chocar con una carreta que se le atravesó en el camino.

Barcelona, 31.—Hoy se ha visto en la Audiencia la causa que se sigue contra Ramón Tomé Portolés, por el delito de asesinato en la persona de Dolores Puig-fallosa Fabregat, a quien el procesado asesinó de un tiro de pistola y dos puñaladas.

La declaración de los testigos fueron todas desfavorables para el procesado, y el fiscal, que había calificado el hecho de homicidio, modificó sus conclusiones, calificándolo de asesinato, con las agravantes de premeditación, despojado y alevosía, y pidió la pena de muerte. El defensor, que lo era de oficio, calificó el hecho de homicidio.—C.

Barcelona, 31.—Hoy se ha visto en la Audiencia la causa que se sigue contra Ramón Tomé Portolés, por el delito de asesinato en la persona de Dolores Puig-fallosa Fabregat, a quien el procesado asesinó de un tiro de pistola y dos puñaladas.

La declaración de los testigos fueron todas desfavorables para el procesado, y el fiscal, que había calificado el hecho de homicidio, modificó sus conclusiones, calificándolo de asesinato, con las agravantes de premeditación, despojado y alevosía, y pidió la pena de muerte. El defensor, que lo era de oficio, calificó el hecho de homicidio.—C.

Barcelona, 31.—Hoy se ha visto en la Audiencia la causa que se sigue contra Ramón Tomé Portolés, por el delito de asesinato en la persona de Dolores Puig-fallosa Fabregat, a quien el procesado asesinó de un tiro de pistola y dos puñaladas.

La declaración de los testigos fueron todas desfavorables para el procesado, y el fiscal, que había calificado el hecho de homicidio, modificó sus conclusiones, calificándolo de asesinato, con las agravantes de premeditación, despojado y alevosía, y pidió la pena de muerte. El defensor, que lo era de oficio, calificó el hecho de homicidio.—C.

Barcelona, 31.—Hoy se ha visto en la Audiencia la causa que se sigue contra Ramón Tomé Portolés, por el delito de asesinato en la persona de Dolores Puig-fallosa Fabregat, a quien el procesado asesinó de un tiro de pistola y dos puñaladas.

Los socialistas franceses

PARIS, 31.—El Consejo Nacional del Partido Francés (S. F. I. O.) ha sido convocado en París para los días 1 y 2 de noviembre. Discutirá sobre las elecciones municipales de 1925, y sobre todo, la actitud del Partido frente al Gobierno actual.

En «Le Populaire» se ha abierto una discusión en la cual participarán todos los militantes conocidos del Partido. En el artículo que ha contribuido a esta discusión, Bracke dice que la tarea del Comité Nacional será «desahogar los equívocos y prevenir las desviaciones...» El Consejo Nacional dirá que los que dentro o fuera del Partido hablan de un «bloque de izquierdas» o «unirte de izquierdas» perniciosamente o mientan o se equivocan.

En otros artículos se dice que desde el punto de vista de la política exterior, la política de sostenimiento ha dado buenos resultados, y que no hay ninguna razón para un cambio de dirección. También se ha expresado el criterio de que la política de sostenimiento ha dado buenos resultados, y que no hay ninguna razón para un cambio de dirección.

Con relación a esto se ha producido ya un cambio de impresiones en el último Congreso de la Federación del Sena.—A. F.

TORRENT Y COMPAÑIA

Especialidad en impresiones de todas clases para Madrid y provincias. Válgame Dios, 6, imprenta.

FABRICA DE GORRAS Y RINGER DE SOMBREROS Y BORRIS

Grandes novedades. CASA YUSTAS 30, PLAZA MAYOR, 30. MADRID.

UNDERWOOD Fabricación norteamericana. Últimos modelos reformados. LA MAS ACREDITADA. La más suave... La más rápida... Diversidad de tipos. Enseñanza de mecanografía. Compañía Mecanográfica GUILLERMO TRÜNGER, S. A. ALCALÁ, NÚMERO 39.—Teléfono 40-79 M.

¡MADRES!

Gradad en vuestra imaginación que todas tenéis el deber de procurar que desde hoy no falte en vuestra casa el Purgante YER que es LA SALVACION DE LOS NIÑOS y el que les libra de un sinnúmero de enfermedades motivadas por frecuentes indigestiones. No olvidar nunca que el Purgante YER es el único que reclamation los niños como la golosina más agradable. Sólo cuesta CUARENTA céntimos. De venta en las farmacias y droguerías

La mujer española en los Municipios

Ya se va reconociendo en nuestro país que la mujer puede intervenir, aunque de manera muy limitada, en los asuntos públicos...

Las normas jurídico-administrativas por que se rigen la mayor parte de los pueblos del mundo y sobre todo España, conciben a la mujer su derecho legal a intervenir en aquellas cuestiones que afectan al orden político y económico.

Inglaterra, Dinamarca, Suecia, Alemania, Austria, Suiza, Bélgica, América del Norte y algún otro país han tenido más exacta visión que nuestro pueblo hispano del principio de justicia que entraña el feminismo.

Las mujeres de estos pueblos, visiblemente más adelantadas que el nuestro en lo que respecta a conquistas liberales de orden civil, han llevado a la administración pública su buen sentido económico y su acendrado amor a la infancia...

No es, ciertamente, que esperamos muy grandes cosas de las primeras mujeres que van a formar parte de los Ayuntamientos de nuestro país...

Sin el concurso de la mujer americana no se habría promulgado en los Estados Unidos la llamada ley seca, y, seguramente, sus resultados hubiesen sido negativos.

En Norte-América, como en Alemania, Suiza, Bélgica y otras naciones de feminismo activo, la mujer defensora de sus derechos es casi en general francamente socialista...

Con efecto. Cuando se sometió a examen de la Comisión permanente la Ponencia que había de servir de base para discutir, los obreros hicimos notar nuestra discrepancia con lo propuesto en varios puntos...

María CAMBRILS

La razón no tiene más que un camino

¿Conviene o no a los trabajadores manuales y a los elementos intelectuales identificados en sentir y pensar con nuestras ideas robustecer las filas del Partido Socialista...

La crisis política que por el mundo se agita, obliga a todo el que espiritualmente esté identificado con nuestros ideales a laborar incesantemente en pro de ellos...

A miles de ciudadanos capacitados en todos los órdenes de la vida, a honrados trabajadores manuales y a honorables amigos de la causa de la libertad...

No queremos, con tópicos en desuso, argumentar la necesidad de hacer del Partido Socialista Español un órgano de gobierno capaz de solucionar todos los problemas que afectan a la vida del país...

A la conquista, pues, del Poder hemos de dedicar todo esfuerzo personal y colectivo, y para conseguirlo, a la conciencia y a la voluntad de los elementos retratados...

Queremos usufructuar el Poder en bien de todos. Luchamos por el respeto y redención económica para los que trabajan y producen, haciendo de lo más necesario, deseamos verdadera libertad y fraternidad entre los hombres.

Aspiramos a la paz permanente entre los pueblos. Laboramos por la redención del género humano.

A los que así sientan y piensen, con los brazos abiertos los recibiremos. Por la Agrupación Socialista de Cádiz, El Comité.

Tomás Jiménez Arenas, Santo Tomé, número 3.—Madrid.

La nueva reforma de la ley de Casas baratas

Hace unos días publicó la «Gaceta» la reforma que se ha hecho a la vigente ley de Casas baratas. El texto promulgado difiere algo del que aprobó, tras largas deliberaciones, la Comisión permanente del Consejo de Trabajo...

Contra esta injusta posibilidad alzamos nuestra voz en momento oportuno. La casa es de la familia; los hijos y la compañera son los verdaderos dueños de la misma...

El primero no se aceptó en la Comisión permanente cuando demostramos que con el texto de esta ley no han de encontrar apenas beneficios los obreros y humildes empleados...

Todo esto lo hicimos notar en varias sesiones, pero sólo obtuvimos la promesa del señor Marín Lázaro de que cuando se abordara este problema sobre bases nuevas su voto se uniría a nuestra doctrina...

La segunda cuestión que llevamos los obreros ante la Comisión permanente fue la que se refiere a la inembargabilidad e inalienabilidad. En la ley del año 1921, en su artículo 10, se establecieron estos principios...

Esta posición nuestra no fue compartida por ninguna de las demás representaciones. Llegándose al acuerdo, después de mucha discusión, de que en todo caso que se quitara una casa a un beneficiario sería indemnizado éste de lo que hubiera hecho efectivo para la amortización de la misma...

BADAJOZ, 31.—Un individuo llamado Cristóbal Cruz, acompañado de un tal Abundio Bolaños, asaltó un tren de mercancías entre las estaciones de Belalcázar y Cabeza de Buey...

SEVILLA, 31.—José García González, en representación de su familia doña Antonia García Borroguero, ha presentado ante la guardia civil de Prado de San Sebastián una denuncia por sustracción de unos resguardos...

Accidentes del trabajo. Teoría y práctica de la responsabilidad.—Comentarios, jurisprudencia y formularios a la ley de 10 de enero de 1922, reglamento de 29 de diciembre del mismo año...

Hasta tanto que las casas baratas lleguen a ser patrimonio del beneficiario que las habita, las personas que, con carácter de tercero, hubiesen obtenido embargo o adjudicación de dichas casas estarán obligadas a subrogar en lugar de los dueños y respetar la forma y condiciones en que se hubieran realizado los contratos...

ALMANSÁ, 30.—Las simpatías en favor de la idea socialista aumentan considerablemente en esta localidad, lo que nos permite hablar a los compañeros aconsejándoles su ingreso en el Partido...

BERLIN, 31.—La Cámara obrera de Viena, institución oficial y constitucional, al frente de la cual se hallan los dirigentes del movimiento sindical austriaco, acaba de publicar su presupuesto para 1925...

OVIEDO, 31.—En una casa de prostitución de esta capital se ha suicidado el vecino de Ribadesella Alberto Torres Migoya. Al ser registrado el cadáver se le encontraron en los bolsillos cheques por valor de 8.000 pesetas.—Pimín.

MARMOLEJO, 31.—Un muchacho aficionado a torear que viajaba sin billete sobre el vagón de un coche del rápido, al entrar el tren en el túnel que hay entre Arjonilla y Marmolejo sufrió tan fuerte golpe en la cabeza que falleció a los pocos momentos.—A. D.

HUELVA, 31.—En un establecimiento de bebidas del pueblo de Niebla se suscitó una acalorada discusión entre varios individuos, saliendo desafiados a la calle, donde uno de los contendientes cayó en el momento que cruzaba la calle un carro...

BADAJOZ, 31.—Un individuo llamado Cristóbal Cruz, acompañado de un tal Abundio Bolaños, asaltó un tren de mercancías entre las estaciones de Belalcázar y Cabeza de Buey...

SEVILLA, 31.—José García González, en representación de su familia doña Antonia García Borroguero, ha presentado ante la guardia civil de Prado de San Sebastián una denuncia por sustracción de unos resguardos...

BARCELONA, 31.—En la Península Ideal ha sido detenido un niño de dieciséis años llamado Jaime Ferrerías, que aprovechando un descuido se había metido en una habitación con el propósito de cometer un robo...

ORIHUELA, 30.—Sigue aumentando el número de afiliados a la Agrupación Socialista; últimamente han ingresado los compañeros siguientes: Vicente Martínez Muñoz, José Rodríguez Martínez y Esteban Ortiz Sáez...

ALMANSÁ, 30.—Las simpatías en favor de la idea socialista aumentan considerablemente en esta localidad, lo que nos permite hablar a los compañeros aconsejándoles su ingreso en el Partido...

BERLIN, 31.—La Cámara obrera de Viena, institución oficial y constitucional, al frente de la cual se hallan los dirigentes del movimiento sindical austriaco, acaba de publicar su presupuesto para 1925...

OVIEDO, 31.—En una casa de prostitución de esta capital se ha suicidado el vecino de Ribadesella Alberto Torres Migoya. Al ser registrado el cadáver se le encontraron en los bolsillos cheques por valor de 8.000 pesetas.—Pimín.

MARMOLEJO, 31.—Un muchacho aficionado a torear que viajaba sin billete sobre el vagón de un coche del rápido, al entrar el tren en el túnel que hay entre Arjonilla y Marmolejo sufrió tan fuerte golpe en la cabeza que falleció a los pocos momentos.—A. D.

HUELVA, 31.—En un establecimiento de bebidas del pueblo de Niebla se suscitó una acalorada discusión entre varios individuos, saliendo desafiados a la calle, donde uno de los contendientes cayó en el momento que cruzaba la calle un carro...

BADAJOZ, 31.—Un individuo llamado Cristóbal Cruz, acompañado de un tal Abundio Bolaños, asaltó un tren de mercancías entre las estaciones de Belalcázar y Cabeza de Buey...

SEVILLA, 31.—José García González, en representación de su familia doña Antonia García Borroguero, ha presentado ante la guardia civil de Prado de San Sebastián una denuncia por sustracción de unos resguardos...

BARCELONA, 31.—En la Península Ideal ha sido detenido un niño de dieciséis años llamado Jaime Ferrerías, que aprovechando un descuido se había metido en una habitación con el propósito de cometer un robo...

ORIHUELA, 30.—Sigue aumentando el número de afiliados a la Agrupación Socialista; últimamente han ingresado los compañeros siguientes: Vicente Martínez Muñoz, José Rodríguez Martínez y Esteban Ortiz Sáez...

ALMANSÁ, 30.—Las simpatías en favor de la idea socialista aumentan considerablemente en esta localidad, lo que nos permite hablar a los compañeros aconsejándoles su ingreso en el Partido...

BERLIN, 31.—La Cámara obrera de Viena, institución oficial y constitucional, al frente de la cual se hallan los dirigentes del movimiento sindical austriaco, acaba de publicar su presupuesto para 1925...

OVIEDO, 31.—En una casa de prostitución de esta capital se ha suicidado el vecino de Ribadesella Alberto Torres Migoya. Al ser registrado el cadáver se le encontraron en los bolsillos cheques por valor de 8.000 pesetas.—Pimín.

MARMOLEJO, 31.—Un muchacho aficionado a torear que viajaba sin billete sobre el vagón de un coche del rápido, al entrar el tren en el túnel que hay entre Arjonilla y Marmolejo sufrió tan fuerte golpe en la cabeza que falleció a los pocos momentos.—A. D.

HUELVA, 31.—En un establecimiento de bebidas del pueblo de Niebla se suscitó una acalorada discusión entre varios individuos, saliendo desafiados a la calle, donde uno de los contendientes cayó en el momento que cruzaba la calle un carro...

AL MARGEN DE UNA DISPOSICIÓN

La nueva reforma de la ley de Casas baratas

Hace unos días publicó la «Gaceta» la reforma que se ha hecho a la vigente ley de Casas baratas. El texto promulgado difiere algo del que aprobó, tras largas deliberaciones, la Comisión permanente del Consejo de Trabajo...

Contra esta injusta posibilidad alzamos nuestra voz en momento oportuno. La casa es de la familia; los hijos y la compañera son los verdaderos dueños de la misma...

El primero no se aceptó en la Comisión permanente cuando demostramos que con el texto de esta ley no han de encontrar apenas beneficios los obreros y humildes empleados...

Todo esto lo hicimos notar en varias sesiones, pero sólo obtuvimos la promesa del señor Marín Lázaro de que cuando se abordara este problema sobre bases nuevas su voto se uniría a nuestra doctrina...

La segunda cuestión que llevamos los obreros ante la Comisión permanente fue la que se refiere a la inembargabilidad e inalienabilidad. En la ley del año 1921, en su artículo 10, se establecieron estos principios...

Esta posición nuestra no fue compartida por ninguna de las demás representaciones. Llegándose al acuerdo, después de mucha discusión, de que en todo caso que se quitara una casa a un beneficiario sería indemnizado éste de lo que hubiera hecho efectivo para la amortización de la misma...

BADAJOZ, 31.—Un individuo llamado Cristóbal Cruz, acompañado de un tal Abundio Bolaños, asaltó un tren de mercancías entre las estaciones de Belalcázar y Cabeza de Buey...

SEVILLA, 31.—José García González, en representación de su familia doña Antonia García Borroguero, ha presentado ante la guardia civil de Prado de San Sebastián una denuncia por sustracción de unos resguardos...

BARCELONA, 31.—En la Península Ideal ha sido detenido un niño de dieciséis años llamado Jaime Ferrerías, que aprovechando un descuido se había metido en una habitación con el propósito de cometer un robo...

ORIHUELA, 30.—Sigue aumentando el número de afiliados a la Agrupación Socialista; últimamente han ingresado los compañeros siguientes: Vicente Martínez Muñoz, José Rodríguez Martínez y Esteban Ortiz Sáez...

ALMANSÁ, 30.—Las simpatías en favor de la idea socialista aumentan considerablemente en esta localidad, lo que nos permite hablar a los compañeros aconsejándoles su ingreso en el Partido...

BERLIN, 31.—La Cámara obrera de Viena, institución oficial y constitucional, al frente de la cual se hallan los dirigentes del movimiento sindical austriaco, acaba de publicar su presupuesto para 1925...

OVIEDO, 31.—En una casa de prostitución de esta capital se ha suicidado el vecino de Ribadesella Alberto Torres Migoya. Al ser registrado el cadáver se le encontraron en los bolsillos cheques por valor de 8.000 pesetas.—Pimín.

MARMOLEJO, 31.—Un muchacho aficionado a torear que viajaba sin billete sobre el vagón de un coche del rápido, al entrar el tren en el túnel que hay entre Arjonilla y Marmolejo sufrió tan fuerte golpe en la cabeza que falleció a los pocos momentos.—A. D.

HUELVA, 31.—En un establecimiento de bebidas del pueblo de Niebla se suscitó una acalorada discusión entre varios individuos, saliendo desafiados a la calle, donde uno de los contendientes cayó en el momento que cruzaba la calle un carro...

BADAJOZ, 31.—Un individuo llamado Cristóbal Cruz, acompañado de un tal Abundio Bolaños, asaltó un tren de mercancías entre las estaciones de Belalcázar y Cabeza de Buey...

SEVILLA, 31.—José García González, en representación de su familia doña Antonia García Borroguero, ha presentado ante la guardia civil de Prado de San Sebastián una denuncia por sustracción de unos resguardos...

BARCELONA, 31.—En la Península Ideal ha sido detenido un niño de dieciséis años llamado Jaime Ferrerías, que aprovechando un descuido se había metido en una habitación con el propósito de cometer un robo...

ORIHUELA, 30.—Sigue aumentando el número de afiliados a la Agrupación Socialista; últimamente han ingresado los compañeros siguientes: Vicente Martínez Muñoz, José Rodríguez Martínez y Esteban Ortiz Sáez...

ALMANSÁ, 30.—Las simpatías en favor de la idea socialista aumentan considerablemente en esta localidad, lo que nos permite hablar a los compañeros aconsejándoles su ingreso en el Partido...

BERLIN, 31.—La Cámara obrera de Viena, institución oficial y constitucional, al frente de la cual se hallan los dirigentes del movimiento sindical austriaco, acaba de publicar su presupuesto para 1925...

OVIEDO, 31.—En una casa de prostitución de esta capital se ha suicidado el vecino de Ribadesella Alberto Torres Migoya. Al ser registrado el cadáver se le encontraron en los bolsillos cheques por valor de 8.000 pesetas.—Pimín.

MARMOLEJO, 31.—Un muchacho aficionado a torear que viajaba sin billete sobre el vagón de un coche del rápido, al entrar el tren en el túnel que hay entre Arjonilla y Marmolejo sufrió tan fuerte golpe en la cabeza que falleció a los pocos momentos.—A. D.

Federación Nacional de la Edificación

Hace cinco semanas que declararon la huelga los canteros de Valladolid. El salario más alto que disfrutaban en los últimos días de septiembre alcanza la cifra de siete pesetas...

Después de repetidas combinaciones económicas han llegado a la conclusión definitiva de que no es posible continuar arrastrando semejantes condiciones de vida. Y como no tienen otra fuente de ingresos que el salario pensaron en reclamar una modificación que les pusiera en condiciones, no de vivir bien, sino de dulcificar un poco su malestar presente.

Fieles a sus costumbres de siempre, los patronos no han intentado convencer a los trabajadores de la falta de razón en que se encuentran. Prefieren adoptar una posición negativa en relación al aumento de salarios que la razonable de conceder beligerancia a la organización obrera...

Más aún. Tratan de prolongar indefinidamente la huelga, con la intención de que, agotados los recursos materiales, tengan que rendirse aquellos compañeros por la imperiosa necesidad de dar pan a sus hijos.

Todas las Secciones federadas deben aprender en el caso de Valladolid y preparar sus medios materiales de resistencia para las luchas en que hayan de intervenir. Pero el momento presente es decisivo para nuestros compañeros huelguistas...

Es preciso dar a conocer a la clase patronal que si le corresponde casi siempre la responsabilidad de la duración de las huelgas, la Federación no olvida ni un momento a los compañeros que necesitan su auxilio material.—A. de Gracia, secretario; M. González, presidente.

Victimas de la codicia patronal

VINARÓZ, 31.—El obrero albañil Amadeo Rodas Sabater se cayó en una balsa de azufre, en una fábrica de sulfuro de carbono, resultando con quemaduras gravísimas en ambas piernas.—L.

Cabello y Vigil, de propaganda

CANGAS, 30.—Organizado por la «Alianza Marinera» se celebró hoy, jueves, un acto de propaganda, a las diez de la mañana, en el Centro Obrero, en el que tomaron parte, previamente invitados, los camaradas Manuel Vigil y Remigio Cabello...

Los oradores se dividieron el trabajo, hablando el primero de las leyes de previsión social y su importancia en la familia obrera, y el segundo, de la eficacia de la organización consciente de los trabajadores.

Con aportación de numerosas razones que convencían a los oyentes, Vigil y Cabello expusieron cuánto había avanzado la clase obrera en España en materia de legislación social...

A la final se repitieron los aplausos a aquellos camaradas, que hicieron aquí una gran labor.

A propuesta del presidente del acto, por aclamación, se acordó, entre grandes aplausos, asociarse los trabajadores de este pueblo al homenaje que en Asturias se está rindiendo al venerable Pablo Iglesias.—Corbacho.

FABRICA DE CALZADO DE AMBROSIO VILLARRUBIA. Especialidad en plios de goma neumática y de plancha.—Se hacen con: posturas de todas clases. Bravo Murillo, 197, tetra A.

ESTERAS. Saldo: cordelillos, 1,65; pifias, 2,25; tapices coco, 25; tapices moqueta, 25; limpia barro, 1,25; alfombras, 1,40. SIRVENT.—LUNA, 25.

Iniecu explotación

YECLA, 31.—Los grandes terratenientes de este pueblo, para mejor explotar a los trabajadores del campo, les ceden los terrenos vermos para plantación de vifias, mediante contratos verdaderamente leoninos...

Para que la explotación sea mayor, se aprovechan los terratenientes de que los trabajadores no tienen bodegas ni vasijas para la elaboración de vinos y se ven obligados a vender las uvas que cosechan a 1,50 pesetas arroba...

A fin de que el beneficio de estos señores propietarios sea mayor, como el producto de las uvas resulta de 17 a 19 grados, lo adulteran, pudiendo con esto calcularse las ganancias que obtienen estos señores sin realizar el menor sacrificio y sin exponer una sola peseta de su capital...

BAR EL BUEN RECUERDO. JORGE JUAN, 3. Se recomienda el exquisito café de este Bar.

CARBONES S EGOVIA. ENCINA: Despacho, 25 céntimos kilo, desde 5; CISCO, 11, desde 5.—Domicilio: ENCINA, 40 kilos, 11 pesetas; CISCO, 5,50; PICON, 8 pesetas; HERRAL, 10; ZARAGALLA, 9; BOLAS-ENCINA, 5,75; COK, 5; OVOIDES, 3,50; ANTRACITA, 5,25; GRANADILLO, 4 pesetas.

Peso exacto garantizado. Almacenes: Peñuelas, número 10.—Teléfono M-301. Ventas por mayor y menor en Almacén.

DESPOCHOS: San Vicente, 3 (frente al Tribunal de Cuentas).—Valencia, 2.—Alberto Aguilera, 47.—Barco, 13.—Calatrava, 16.—Embajadores, 37.—Pez, 14.—Glorieta de Quevedo, 3.

NOTA.—Con objeto de favorecer a los lectores de EL SOCIALISTA, los carbones de encima que compran en almacén o despachos se les rebajarán 2 céntimos en kilo y 25 céntimos en saco a domicilio, presentando este anuncio.

ROCA TETUAN, 29. FOTOGRAFO Teléfono 324. Retratos artísticos. Ampliaciones inalterables.

CALZADOS LA IMPERIAL LOS MEJORES DE ESPAÑA. Inmenso surtido en artículos para Otoño e Invierno. No deje usted de visitarnos y pida nuestro Catálogo ilustrado. Fuerta del Sol, 8 - Puerta del Sol, 13 - Plaza del Progreso. Glorieta de Bilbao - Príncipe, 35 (esquina a Prado).

Noticias del día

La mañana en Palacio.

Esta mañana fué a despatchar a Palacio el marqués de Magaz. Dijo a los periodistas que don Alfonso había firmado varios decretos de personal y de concesión de cruces.

El nuevo ministro de Polonia, don Ledjmo Savanski, presentó esta mañana las credenciales, celebrándose el acto con el ceremonial de costumbre.

Después, el nuevo ministro realizó las visitas protocolarias.

Firma.
 Entre los decretos de la firma de hoy figura el siguiente:
 Gobernación.—Concediendo la transferencia de crédito de 306.741,71 pesetas al capítulo XXXI de la sección sexta, «Ministerio de la Gobernación», del crédito que figura en el capítulo XLIII, artículo sexto, «Construcciones de Centros Telefónicos».

Los obreros papeleros de Villaba

Hace ya cuatro semanas que la Papelera Española dejó en la calle a la mayoría de los obreros de la fábrica de Villaba, sin que se sepan todavía de ciertos motivos que la han inducido a tomar semejante medida.

El Comité del Sindicato Papelero de la región Vasco-Navarra, en cuanto conoció la determinación de la Papelera comenzó a hacer gestiones para buscar una solución al conflicto. Al efecto, la Sección de Villaba de nuestro Sindicato designó a dos compañeros que fueron a Madrid a entrevistarse con el subsecretario de Trabajo, y este señor les prometió que iría a Villaba un delegado especial que se pondría al habla con obreros y patronos, agregando que, si el caso lo requería, echaría mano de la Bolsa del Trabajo para socorrer a los obreros parados. En efecto, en Villaba estuvo el señor Zancada, pero no sabemos con quién se entrevistó; con nuestros compañeros, no. Lo que si sabemos es que en medio de la calle, el señor Ors, delegado regional de los libros, paró el coche del señor Zancada, y los dos, muy juntos, se fueron camino de Pamplona, sin que al delegado del ministerio de Trabajo se le volviera a ver por Villaba. «Esa era la misión a realizar por el señor Zancada, ¿qué pastel han amasado el representante de los libros y el del Gobierno?»

Por de pronto, conocemos ya algunas soluciones muy pintorescas. Una de ellas consiste en que una Comisión de los elementos más significados de los libros se encargará de buscar colocación a los parados. Esa Comisión cobrará su sueldo, y así los líderes del sindicalismo libre vivirán a costa de sus compañeros. Así buscarán trabajo para los demás y no para ellos. «¿Para qué, si ya ganan su jornal?»

Los libros, en su órgano periodístico, censuran a la Papelera el que no haya avisado del paro a sus obreros más que con dos semanas de antelación. «¿Qué le importan a la Papelera sus obreros? ¿No sabe que vosotros los habéis dividido, dejándolos inutilizados para la lucha? Otra cosa sería si la organización se hubiera mantenido estrechamente unida al Sindicato Papelero Vasco-Navarro.

En el órgano de los libros se ha dicho también: «Hemos llegado la tercera semana de paro y los obreros exigen que se les atienda como es debido, porque tienen perfectísimo derecho a ser atendidos.» Es verdad que los obreros se lamentan; pero bueno será advertir que nuestro Sindicato había conseguido una peseta por cada cien kilos de papel facturado, cuyo importe se destinaba a éstas y otras atenciones, y si los obreros no están ahora debidamente atendidos culpa es de ellos, por haberse dejado llevar de lo que han dicho los libros y otros muy revolucionarios, con lo cual han dividido la organización. Vuelvan los obreros papeleros la vista atrás y observarán que cuando nuestro Sindicato era fuerte no se cometían los abusos que ahora se cometen.

Los libros presentan una fórmula que implica una bofetada a los obreros que tengan un poco de dignidad. Proponen que la Papelera venga obligada a pagar una prima especial por cada tonelada de papel que fabrique, completada con un descuento en el jornal de los obreros que trabajen y una parte que deberá interesar del Estado, para establecer el socorro al paro forzoso y atender a los trabajadores parados lo más decosamente posible. En nuestro reglamento se establecen los subsidios por paro forzoso, viaje en busca de trabajo, enfermedad, accidentes, inutilidad, fallecimiento, maternidad, y en el artículo 50 de nuestro reglamento dice que durante diez semanas de cada año el sindicato despedidos por falta de trabajo percibirá 35 pesetas semanales. Esto y cuanto más arriba consignado queda lo teníamos los obreros papeleros arrancado por nuestro Sindicato a la Papelera, y vosotros habéis dividido a los trabajadores creando una fuerza que habéis puesto al servicio de la Empresa y frente a la verdadera organización obrera, frente a nuestra gloriosa Unión General de Trabajadores. Obreros de Villaba, no os dejéis engañar por estos servidores de la burguesía.

UN TOLOSANO DE FUERA

Tolosa.

Crónica teatral

ESLAVA.—«Mujera».
 Cándorosa, sencilla, ingenua, enamorada, llena de inocencia y de gracia hasta cuando pretende ser picara, así es la «mujera» que ha perfilado Martínez Sierra para darla realidad en la farsa escénica por medio de la deliciosa actriz Catalina Bárcena.

Diríamos que la obra está como hecha a propósito para una noche de beneficio de una actriz mimada, para la cual son todos los agasajos de los admiradores y a quien ofrenda también el autor predilecto de la casa una obra hecha a la medida, como linda gala que ha de dar mayor realce a la gentilísima figura femenina.

«Mujera», la de anoche, es un tipo de la «buena sociedad», que siente la divina farsa del amor como un complemento indispensable de una vida placentera y honesta, al modo burgués. Cuando el marido, muñeco frívolo y antojadizo, como ella,

quiere gustar el perfume de flores que adornan el jardín ajeno, es ella, la «mujera», quien, en toda la plenitud de su instinto femenino, se revela para esgrimir las armas de la coquetería y de los celos, con lo que triunfa en una ligera escaramuza, logrando la «reconquista» del marido.

Y no hay más en la obra. Una interpretación acertadísima por parte de Catalina Bárcena y Manuel Collado, junto a los cuales formaron entonado conjunto la señora Léal y los señores Manrique y Pérez de León.

El público, complacido y satisfecho ante una obra que, lejos de excitar, lleva calma y suavidad al sistema nervioso, prodigó sus aplausos a los intérpretes de la obra y al señor Martínez Sierra.—Redondo.

El Socialismo en la Ribera

El pasado domingo celebramos un mitin de carácter socialista en el importante pueblo de Sotillo de la Ribera, en la provincia de Burgos, mitin que se vivió bastante concurrido, no sólo por los obreros de este pueblo, sino también por otros muchos de los pueblos comarcanos. «Muy bien, obreros ribereños: adelante, a luchar y a vencer!»

La impresión tan agradable que al llegar allí recibimos no es para desolada. Pensáramos encontrar una organización raquítica, debida al entusiasmo de unos pocos, y fuéramos una organización socialista que cuenta con cerca de 125 compañeros, que no solamente pertenecen a la Unión, sino también al Partido; poseen Casa del Pueblo propia, que hace poco adquirieron en 14.000 reales; una Cooperativa, con una venta de más de 24.000 pesetas al año, y también poseen un rebano de ovejas de 114 cabezas, y que con gran satisfacción nos decían los compañeros eran las reses más gordas que había en el pueblo. Además, en el monte, poseen un corral o tenada, donde encierran el ganado cuando no pueden bajar al pueblo.

Todo esto da idea, campesinos españoles, de lo que puede la voluntad, pues los convecimientos en estos compañeros corren parejos con los de la mayoría de los obreros del campo, y por eso el domingo pasado nos excitaban a que fuésemos a menudo por allá.

Ahora que, amigos del Sotillo, hay que hacer más. Los que, como vosotros, estamos enamorados de las bondades que encierra el Socialismo, no hay que dormirse en los laureles de casa. Primeramente, debemos procurar que ahí se lea más nuestro querido diario EL SOCIALISTA, y como no se me oculta que entre vosotros hay bastantes analfabetos, que le lean una cuando os reunís en la Casa, y sobre lo que les entabladis discusiones. Sobre todo, del número de los jueves debéis pedir un pequeño paquete, y hasta repartiros por el pueblo, para que conozcan todos nuestras ideas.

Además, y ya os lo dije desde la tribuna, debéis trabajar sin descanso por crear Agrupaciones y Sociedades en esos pueblos tan importantes de la Ribera, como son Barbadillo, Zuzar, Fuentecón y tantos y tantos como ahí hay, y ver si podemos organizar a los amigos de Roa y Aranda para, luego todos juntos, hacer lo propio con los pueblos del partido de Lerma, con lo que podremos crear una Federación provincial que dé al traste con todo el caciquismo. El que os dominó a vosotros y el que domina a los demás. Pensad que los tiempos son de lucha, y que el obrero campesino empieza a despertar. A los amigos y compañeros de La Horra les recomiendo resolver pronto el pleito que tienen entre sí; cedan todos algo de su amor propio, y a luchar y a vencer. A ayudar a los amigos de Sotillo a organizar a todos los obreros de esos pueblos. Por nuestra parte, lo poco que podemos está a vuestra disposición.

En el citado mitin hubo una nota discordante. Todos los socialistas sentimos una devoción grande por el maestro; por eso nos causó gran disgusto el ver al maestro de escuela representar el papel que representaba el último domingo. El artefacto que esgrimió en su mano, señor maestro y teniente de alcalde, es propio de un cacique de más baja o alta estofa: nunca de usted, que debe estar al margen de esas luchas, que no dicen nada en su favor. ¡Piénselo bien!

Y ahora, desde EL SOCIALISTA, vaya nuestro profundo reconocimiento al amigo Domingo del Palacio por las atenciones que tuvo con nosotros. ¡Tardaremos mucho en verte en la Agrupación Socialista!

Manuel SANTAMARÍA

Burcos.

Radiotelefonía

Programa para hoy.

A las siete de la tarde.—Cotizaciones de Bolsa y mercados, datos meteorológicos, provisión del tiempo y transmisión de señales horarias. Emisión dedicada a los niños por la nueva revista «Titirimundi».

Presentación, por don Luis de Sosa; cuento, por «Panfilo». Coro Titirimundi: «Angelus» y «Cantiga 123 de Alfonso el Sabio», de P. Irurtzaga.

A las diez.—Duetto Estrella, piano y violín: «La canción del olvido», selección. Serrano; jota de los sitios de Zaragoza; «El asombro de Damasco», marcha, Luna.

A las diez y media.—Transmisión de señales horarias. «La noche de ánimas en la aldea», por don Bernardo G. Cónsul.

A las diez y cuarenta y cinco.—Duetto Estrella: «Maruxa», selección. Vives.

A las diez y cincuenta y cinco.—Lola Gessa, soprano, y Delfín Pulido, tenor: «Spirito Gentil», tenor, Donizetti; «Una voz poco fa», «El barbero de Sevilla», soprano, Barbieri; «Una vergine», «Favorita», tenor, Donizetti.

A las diez y quince.—Concierto de violín y piano por los señores Yepes y Andrés.

A las once y media.—Señorita Gessa, «Voz de primavera», vals, Strauss; señor Pulido y señorita Gessa, dúo del segundo acto de «Rigoletto», Verdi.

A las once y cuarenta y cinco.—Septimio «Radio», «Eva», selección, Lehar.

No dejen de comprar todos los sábados RADIO CIENCIA POPULAR, revista de cultura y de divulgación.

Efemérides de la gran guerra

Lo que no debe olvidarse nunca

LA BATALLA CONTRA LOS ARMAMENTOS EN FRANCIA

Las seis grandes potencias europeas: Alemania, Austria-Hungría, Francia, Italia, Inglaterra y Rusia gastaron en «defensa nacional», que tenía fatalmente que provocar la destrucción de Europa: de 1880 a 1890, 36.800 millones. De 1891 a 1903, 49.100 millones. De 1904 a 1910, 79.500 millones. Los efectivos en hombres concentrados en los cuarteles de estas seis potencias sumaban 4.816.000 en 1912.

Sin embargo, a partir de la guerra balcánica, los Gobiernos capitalistas se dieron en aumentar aún más los gastos de muerte.

El Partido Socialista de Francia tenía convocados para los días 23 al 25 de marzo de 1913, en Brest, su Congreso nacional, debiéndose tratar del imperialismo militar, cuestión que preocupaba entonces a todos los Partidos Socialistas, en vista del próximo Congreso internacional. Pero entre la publicación de la convocatoria y la reunión del Congreso socialista de Brest se intercaló la proposición gubernamental para prolongar en un año el servicio militar, a fin de elevar a 814.333 el contingente del ejército, y el orden del día fué modificado, a fin de decidir en el Congreso el plan de acción que los socialistas de Francia debían emprender contra aquel proyecto.

No podríamos precisar mejor cuál fué la actitud de los socialistas franceses en este particular que analizando el debate a que dió lugar en el Congreso. El primer orador que intervino, planteando la cuestión, fué Compère-Morel, que dijo:

«Desde que supimos que el Gobierno reaccionario del señor Briand pedía la prolongación del servicio militar, ya sabe el Congreso que nuestro Grupo parlamentario y la Comisión Administrativa empezaron una acción vigorosa por todo el país. El Grupo socialista en el Parlamento ha acogido como se merecía el proyecto presentado por el señor Etienne, y la Comisión Administrativa, de acuerdo con muchas Federaciones, ha organizado gran número de manifestaciones y mítines contra esa ley de reacción nacionalista y militar. Ya sabéis que se ha publicado un manifiesto reclamando el arbitraje para todos los conflictos internacionales, el establecimiento del sistema de milicias y que se mantendrá en los años el servicio militar y por una alianza franco-alemana. Por consiguiente, no haré si no dar lectura a la siguiente proposición, que podrá servir de base a nuestra discusión:

«El X Congreso de la Sección Francesa de la Internacional Obrera, considerando que el aumento de armamentos y el voto de la ley de tres años serían considerados por la nación y el mundo como pruebas evidentes y características de una política nacionalista y penitenciera;

Considerando que el único modo de asegurar la defensa nacional es instaurar el sistema de milicias por el armamento general del pueblo, y a la cual se encamina la reducción del servicio militar, ya que prolongar la estancia en los cuarteles es su parte negativa;

Considerando que las cargas propveyadas por la paz armada, peligrosa para la nación y mortal para la vida económica y social de las naciones, no podrán disminuir tanto que la extensión del arbitraje consolidado no reglamente los litigios entre naciones cuya desparición definitiva está subordinada a la desaparición del régimen capitalista;

Considerando que dos grandes pueblos, como Alemania y Francia, pueden darse la señal para el desarme paralelo y simultáneo por un acuerdo legal y públicamente afirmado.

El Congreso se felicita de la acción común de los Partidos Socialistas de Alemania y Francia, y se solidariza con los socialistas de Alsacia y Lorena que, traduciendo el sentir de aquellas poblaciones, han afirmado no querer ninguna revancha susceptible de poner en estado de hostilidad a Francia y Alemania.

Da mandat al Grupo socialista parlamentario y a la Comisión Administrativa permanente de llevar a cabo en el Parlamento y por todo el país una acción enérgica y resuelta en favor de una alianza franco-alemana, al arbitraje internacional, las milicias nacionales y contra la ley de tres años.»

DISCURSO DE VAILLANT

«Lo que interesa al Congreso es que salga de nuestras deliberaciones un verdadero plan de acción, un verdadero plan de combate, y lo propuesto por Compère-Morel está exactamente trazado en lo que podemos desear, pues en este proyecto de resolución, que espero será acogido por el voto unánime del Congreso, se encuentran todas las ideas que han inspirado el manifiesto común del Partido Socialista francés y del Partido Socialista alemán, y que son, no solamente en las circunstancias críticas que hemos pasado, sino que también en las ideas permanentes del Socialismo, que son afirmadas con más fuerza que nunca por los acontecimientos críticos, por las amenazas, por la situación, por las condiciones frente a las cuales nos encontramos.

No se trata, compañeros, de combatir solamente por la palabra; se trata de combatir, efectivamente, a esos enemigos ligados contra nosotros, de combatir en interés de la nación, del pueblo, de la familia y del ciudadano; de combatir por la salud de la democracia y de la República en peligro. Es menester que las Federaciones estudien con la Comisión administrativa cómo la lucha será desarrollada por la propaganda y la acción, en todas partes donde el enemigo se halle, sobre todos los puntos del territorio, en todas las regiones, en todas las ciudades, en todas las aldeas y por los medios más eficaces.

La proposición de Compère-Morel, como el manifiesto de nuestros amigos de Alemania y nuestro, nos dice, en efecto, no solamente que debemos oponernos al aislamiento militarista y rechazarlo, sino que debemos comprender que, además, se trata de completar esta grandiosa obra por una transformación completa de la política monárquica reaccionaria; naciona-

engrandecimiento del Partido, empezando por la propaganda de nuestro diario EL SOCIALISTA, el cual debe ser leído por todos los trabajadores.

Termina diciendo que hay que ganar el tiempo perdido por la escisión, trabajando decididamente por nuestras ideas.

Ojalá pronuncie un amplio discurso, empezando por congratularse del número de jóvenes que concurren a este acto. Dice que la obra a realizar es muy importante y no puede hacerse en un momento, sino paso a paso, para consolidar cuantas conquistas se vayan arrancando al capitalismo. En párrafos elocuentes dice que nuestro Partido es el único que salvará a la Humanidad, terminando con las guerras fratricidas y estableciendo la paz en todos los pueblos.

Habla de los progresos que hace el Socialismo en todos los países y de la influencia que ejerce en la marcha política y social de todos los pueblos cultos. Es preciso el agrupamiento de todos los hombres de recta conciencia bajo la roja bandera del Socialismo, haciendo de todo el mundo un solo pueblo y de todas las clases en que se divide la sociedad una sola de personas honradas, trabajadoras e inteligentes.

Terminó diciendo que para llegar a la finalidad que persigue el Socialismo es necesario abandonar los vicios y tener muy en cuenta los consejos del venerable «abuelo», que nos dice que cada uno de nosotros debe ser un propagandista de nuestro ideal, para que llegue el día en que sólo se oiga el grito de ¡viva el Socialismo!

Todos los oradores fueron muy aplaudidos.—Antonio Masía.

Noticias de Marruecos

Ha terminado una operación principal de la zona occidental.

Tenemos noticias, de las que podemos responder, de que ha terminado la operación principal que se estaba realizando en la parte montañosa de la zona occidental de Marruecos.

La reducción de los derechos de aduana que enaeracen los productos de primera necesidad.

La prohibición de exportar el lúpulo y la cebada.

La reducción de las tasas de descuento, especialmente para los préstamos concedidos para la construcción de habitaciones.

La abolición del sistema de libertad económica.

La reducción de las tarifas de transporte por ferrocarril para los artículos alimenticios y las materias primas industriales, y en particular los materiales de construcción.

El castigo de los especuladores y negociantes sobre moneda extranjera.

La ayuda del Estado al sistema cooperativo para la realización de Empresas municipales.

A estas propuestas siguen otras, también muy interesantes, que demuestran cómo por medio de una buena organización cooperatista pueden obtenerse considerables ventajas en los precios de las cosas que son indispensables para la vida humana.

La acción obrera

CERRADORES Y REPARTIDORES DE PERIÓDICOS

Esta Sociedad celebrará junta general ordinaria los días 3 y 4 del actual, a las diez y media de la mañana, en el salón pequeño de la Casa del Pueblo, para continuar tratando los asuntos pendientes del segundo trimestre, insertos en el «Boletín» fecha 29 de agosto de este año, con arreglo al siguiente orden del día:

Lectura de altas y bajas, Gestión de la Directiva, Preguntas y proposiciones de los asociados y asuntos urgentes de la Directiva actual.

Se ruega a todos los asociados la asistencia con la debida puntualidad.

RELOJEROS

En la junta general celebrada por esta Sociedad el día 17 de octubre fué acordado por unanimidad conceder una amplia amnistía para todos los que hubieren pertenecido y deseen reintegrarse, terminando el plazo de admisión el día 31 de diciembre del presente año.

REUNIONES PARA MAÑANA

En el salón pequeño.—A las diez de la mañana, Instaladores y Montadores Electricistas.

PARA EL LUNES

En el salón grande.—A las siete de la tarde, Conferencia de Zuzagaitia. A las nueve de la noche, Zapateros.

En el salón pequeño.—A las diez y media de la mañana, Repartidores y Cerradores de Periódicos.

Notas deportivas

Partidos para el domingo.

Athletic-Union Sporting, a las tres de la tarde, en el campo del primero (Stadium Metropolitano), para el campeonato regional.

Nacional-Ciudad Lineal, a las nueve, y Ferroviaria-Stadium, a las once, en el campo de los ferroviarios (grupo B), en el campo Athletic (reservas), en el campo Athletic, a las once.

Union Athletic (terceros), en el campo del Madrid de la Ciudad Lineal, a las once.

Arrens-Centro, a las nueve de la mañana (campo del Madrid de la Ciudad Lineal); Almacenes-Residencia (campo del Nacional), a las once, y Patria-Fomento (campo del Racing), a las once y media, para el campeonato del grupo A de segunda categoría.

Homenaje a Machimbarrena y Aranguren.
 Mañana será colocada la primera piedra del monumento que ha de erigirse para perpetuar la memoria de estos dos grandes jugadores en el campo del Real Madrid de la carretera de Chamartín.

A las once jugarán un partido los veteranos de 1904 y los de 1914, en dos tiempos de media hora, y en el intermedio se celebrará la coronación.

Gran Café Restaurante de la Casa del Pueblo

Esta sección de la COOPERATIVA SOCIALISTA ha establecido unos nuevos abonos mensuales (60 comidas) a los inverosímiles precios siguientes:

Cubierto de 1,50: sopa, dos platos, pan, y un postre, 80 pesetas abono.

Cubierto de 2 pesetas: sopa, tres platos, pan y un postre, 100 pesetas abono.

Cubierto de 2,50: un entremés, sopa, tres platos abundantes, pan, un postre y una taza de café, 125 pesetas abono.

Todos los días renovación de platos. Se admiten abonos quinceales y semanales. Los almuerzos se sirven de doce a tres, y las comidas de seis a nueve.

Platos económicos: A las doce, sopa y cocido, 0,75 pesetas.

¡Trabajadores! Propagad y leed EL SOCIALISTA

Vida cooperatista

La Internacional Socialista y la Cooperación.

En el manifiesto publicado por la Internacional Obrera Socialista con motivo del LX aniversario de la fundación de la Asociación Internacional de los Trabajadores, se encuentra un párrafo en que se reconocen con bien acentuada satisfacción los progresos realizados por el movimiento cooperativo.

El párrafo a que nos referimos, y que bien merece que se haga resaltar, es el siguiente:

«La «Adhesión inaugural» ha celebrado el avance del movimiento cooperativo como una victoria del trabajo sobre el capital. ¡Es enorme el progreso que esta rama del movimiento obrero ha realizado desde sus comienzos! Lo hemos reconocido así con alegría en el gran éxito que la Alianza Cooperativa Internacional acaba de registrar durante el actual verano por su Congreso y por su Exposición de Gante.»

Y comentando este hecho, dice nuestro querido colega «La Cooperación Belga»:

«Por nuestra parte, nos alegramos de ver que la Internacional política se congratula del desenvolvimiento considerable de nuestra acción. La cooperación se ha impuesto a los elementos directivos del movimiento socialista de todos los países, así como mañana se impondrá a la atención de todos los gobiernos.»

De qué manera quieren combatir las Cooperativas y Sindicatos la vida cara en Coolesvaquia.

Los Sindicatos y Cooperativas de este país acaban de concertar una acción para combatir la vida cara. Han remitido al Gobierno una nota relativa al alza de los precios y piden concretamente:

La reducción de los derechos de aduana que enaeracen los productos de primera necesidad.

La prohibición de exportar el lúpulo y la cebada.

La reducción de las tasas de descuento, especialmente para los préstamos concedidos para la construcción de habitaciones.

La abolición del sistema de libertad económica.

La reducción de las tarifas de transporte por ferrocarril para los artículos alimenticios y las materias primas industriales, y en particular los materiales de construcción.

El castigo de los especuladores y negociantes sobre moneda extranjera.

La ayuda del Estado al sistema cooperativo para la realización de Empresas municipales.

A estas propuestas siguen otras, también muy interesantes, que demuestran cómo por medio de una buena organización cooperatista pueden obtenerse considerables ventajas en los precios de las cosas que son indispensables para la vida humana.

La Exposición de la Cooperación española.

Volvemos a recordar lo que decíamos no hace muchos días aún:

Esto es, que nos parece una idea digna de loa la de celebrar la citada Exposición; pero que tenemos nuestros temores de que la propuesta de don Demetrio Azkue no se lleve a la práctica.

«No se nos podría decir, por quien pueda hacerlo, en qué estado se encuentran las gestiones para su realización?»

Nosotros esperamos la respuesta, bien entendido que no nos conformaremos con que ésta sea el silencio, y volveremos a tocar el tema cuanto sea preciso para que, si se malogra, que al menos nosotros no hayamos ayudado a semejante resultado.

Espectáculos

Funciones para mañana.

PRINCESA.—A las seis y diez y media, El juramento de la Primorosa.

CENTRO.—A las cuatro, Don Juan Tenorio.—A las seis y media, Una yanqui en París.—A las diez y cuarto, Don Juan Tenorio.

ESLAVA.—A las seis y a las diez y media, Mujer.

INFANTA ISABEL.—A las seis y diez y cuarto, Hay que vivir.

COMICO.—A las seis y cuarto y a las diez y cuarto, Don Juan Tenorio.

LARA.—A las seis y media, La otra honra.

MARTIN.—A las cinco y cuarto, El gallo de Morón.—A las seis y media, El capitán Renato y ¡levantate y anda!—A las diez y media, El alegre Jeremías y ¡levantate y anda!

EL CISNE.—A las cuatro, El juramento. A las seis y cuarto, El rey que rabió.—A las diez y cuarto, La canción de la Lola y La tragedia de Pierrot.

CIRCO DE PRICE.—A las cinco y media, grandes atracciones y despedida del fakir indio Linga Singh.—A las diez y cuarto, igual programa.

CIRCO AMERICANO.—A las cuatro y seis de la tarde, extraordinario programa de circo.—A las diez y media de la noche, grandioso programa de circo y tres encuentros de lucha libre.

Para el lunes.

PRINCESA.—A las seis, El verdugo de Sevilla.—A las diez y media, El juramento de la Primorosa.

CENTRO.—A las seis, Una yanqui en París.—A las diez y cuarto, Don Juan Tenorio.

ESLAVA.—A las seis y cuarto, La octava mujer de Barba Azul.—A las diez y media, Mujer.

INFANTA ISABEL.—A las seis y diez y cuarto, Hay que vivir.

COMICO.—A las seis y media, Dos en una.—A las diez y cuarto, Don Juan Tenorio.

LARA.—A las seis y diez y media, La otra honra.

MARTIN.—A las cinco y media, El capitán Renato y El gallo de Morón.—A las diez y media, El alegre Jeremías y ¡levantate y anda!

EL CISNE.—A las seis y cuarto, El rey que rabió.—A las diez y cuarto, La canción de la Lola y Las bravías.

CIRCO DE PRICE.—A las diez y cuarto, gran función por la gran compañía.

Gran Café Restaurante de la Casa del Pueblo

Esta sección de la COOPERATIVA SOCIALISTA ha establecido unos nuevos abonos mensuales (60 comidas) a los inverosímiles precios siguientes:

Cubierto de 1,50: sopa, dos platos, pan, y un postre, 80 pesetas abono.

Cubierto de 2 pesetas: sopa, tres platos, pan y un postre, 100 pesetas abono.

Cubierto de 2,50: un entremés, sopa, tres platos abundantes, pan, un postre y una taza de café, 125 pesetas abono.

Todos los días renovación de platos. Se admiten abonos quinceales y semanales. Los almuerzos se sirven de doce a tres, y las comidas de seis a nueve.

Platos económicos: A las doce, sopa y cocido, 0,75 pesetas.

¡Trabajadores! Propagad y leed EL SOCIALISTA

Año

Otro

En este

quisis se

el asunto

en estos

«obras l

«Elect

del ma

dice que

no camb

los días

tan cie

pasados,

España,

sean res

principio

caso.

Fallec

dez de

miendo c

se crea

cuela ne

de los p

El Ay

ra sesión

mo en e

ha acor

figer He

volunt

cabo, n

rar por

joz, cre

tanta

Pero

cipal se

bril el

el extr

de seda

mas de

de dama

testar c

que cor

parecer

La pr

organiz

acudirá

folicos

provinci

hecho ir

lado de

en Sevil

niar un

joz. La

lo ha

te redá

nuestras

de cono

Con pr

do de la

el legado

que la s

la prote

«Sig

Con

«El Lib

rido con

las line

«A B

Vigo, s

con run

yate qu

los invi

dersena

Conoc

tiguo m

sorpren

la de m

Mas e

intencio

tar el en

«V

1917, y

timas,

ellas, p

Los l

a pasar

al refer

No es c

engaña

alreva

bilbaín

presa

consign

barco y

Prieto.

«La a

con

En la

de gu

«Noti

rra del

Zona

preñid

costa p

pro, di

ron fue

en tiem

batallón

Zona

fué hos

cuado b

(Gorfe)

yerah

intensam

«Ela